

Hanoï, le 15 décembre 2010

**Ouverture à Hanoï du premier séminaire destiné aux parlementaires francophones de la Région Asie pacifique de l'APF sur la gouvernance de l'Environnement et le Développement durable.**

Le premier séminaire de sensibilisation des parlementaires de la région Asie-Pacifique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), organisé conjointement avec l'Institut de l'énergie et de l'environnement de la Francophonie (IEPF) et l'Assemblée nationale du Vietnam s'est ouvert le mardi 15 décembre à Hanoï (Vietnam) sous la présidence de M. Nguyen Van Son, président de la Commission des affaires extérieures de l'Assemblée nationale du Vietnam. M. Ngo Quang Xuan, vice-président de la Commission des affaires étrangères, vice-président de l'APF et M. Le Bo Linh, vice-président de la Commission de la science, de la technologie et de l'environnement ont ensuite dirigé les différents ateliers qui ont donné lieu à de riches débats entre les participants.

Une quarantaine de parlementaires et fonctionnaires des ministères en charge des questions d'environnement et de développement durable participent à ce premier séminaire. Des représentants du Laos et du Vanuatu, qui fait un retour remarqué dans les activités de la région Asie-Pacifique, sont également présents.

Ont successivement été examinés les questions de la planification et de la prise de décision, les accords multilatéraux sur l'environnement, l'intégration et les opportunités des conventions sur l'environnement ainsi que le rôle des parlements nationaux face à la gouvernance de l'environnement. Le problème du financement du développement, qui a constitué une importante partie de l'Avis de l'APF au dernier Sommet de la Francophonie à Montreux, a été abordé par de nombreux intervenants.

Ce séminaire, demandé par la section vietnamienne de l'APF, qui se tient au lendemain de la Conférence de Cancun, a pour objectif de renforcer les capacités des parlementaires à relever les défis relatifs au développement des législations nationales et au contrôle de l'action des gouvernements en matière d'environnement et suscite leur implication dans la gestion des questions de développement durable.

Dans la prolongation des travaux de ce premier séminaire un second séminaire se tiendra à Phnom Penh le 17 décembre au bénéfice des parlementaires du Cambodge.

Ces séminaires destinés aux parlementaires de la région Asie-Pacifique bénéficieront d'une traduction en langues vietnamienne et khmère, ceci afin de toucher tous les parlementaires et fonctionnaires de cette région intéressés par cette question. Sur la trentaine de parlementaires présents à Hanoï, plus des deux-tiers n'étaient pas francophones ce qui montre l'intérêt de ces réunions organisées en français et en langue nationale souhaitées par le Bureau de l'APF pour renforcer l'impact de la Francophonie dans la région.